



## Decepción

La figura de Lerroux, cada día que pasa, va acercándose a pasos agigantados al ocaso de su carrera. Es hora ya de que los ingenuos que confiaban y aún confían en la eficacia de la vaselina de Lerroux para curar nuestros males, se vayan dando cuenta de que esa vaselina está averiada. Los paños calientes del jefe del partido radical no tienen virtud para sanar las heridas que se han producido en el cuerpo social.

Esos grandes y eternos ingenuos, la masa neutra, incolora e insípida, los que no se molestan siquiera en estudiar el fondo de los grandes movimientos de opinión, porque están acostumbrados a que todo se lo den ya pensado, fáciles en creer encontrar la solución a los problemas en dos o tres frases de un discurso mitinesco, creyeron ver en el señor Lerroux el hombre providencial y mesiánico llamado a restablecer el orden en tantas cosas desordenadas y a encauzar las aguas de la revolución por el cauce de la disciplina, del orden y del respeto mutuo. Es la segunda rueda de molino que se empeñan en tragarse, pues la primera se la tragarón ya al dar fe en los meses anteriores al advenimiento del nuevo régimen a los flamantes republicanos de la derecha, que les prometían en sus discursos de propaganda una política amplia y comprensiva, respetuosa y de altura, no sectaria, inquisitorial y partidista; una política tolerante y moderna, de corte francés o norteamericano, no persecutoria y dieciochena y por añadidura ribeteada de socialismo bolchevicense.

Pero estos cándidos ciudadanos, ingenuos unos con ingenuidad rayana en la menez, e ignorantes y casi analfabetos otros—siquiera usen cuello y gasten automóvil—no acaban de apartar de la higuera de sus idealismos trasnochados y siguen en el limbo de su crédula y resignada esperanza, pensando que todo quedará arreglado el día que Lerroux se encargue del Poder. Y así se pasan la vida pendientes de las palabras y de las actitudes del esperado Mesías.—Lerroux va a hablar. Lerroux va a pedir el Poder.—Y habló Lerroux en la plaza de toros de Madrid; y no pidió el Poder ni se conmovieron las columnas del firmamento. Desilusión: no había llegado su hora. El reloj de Lerroux parecía marchar con retraso. Y pasó el tiempo; y he aquí que vuelve a hablar en Zaragoza. Ahora sí que va de veras: se anuncia el ansiado debate político. Todos ponen en tensión sus oídos para percibir con claridad la explosión de la bomba que ha de estallar en el Congreso, dando al traste con el forjón del socialismo y derribando con estruendo sus propósitos renovadores.

Nuevo fracaso. Discursos, palabras. Un buen vapuleo de Prieto que sádicamente se complace en poner de relieve las evidentes contradicciones del jefe radical. Mútuas explicaciones entre ambos: palabras de cordialidad que a Azaña le suenan a «charanga». Total, nada: un tiempo precioso inútilmente perdido y el Gobierno clavado con tornillos en el banco azul. Ahora era al Sr. Lerroux a quien, por lo visto, se le había adelantado el reloj, pensando llegado el momento de que se produjera la crisis. De su error le ha sacado el mismo Gobierno diciéndole que espere, que aún es pronto.

Yo no sé si, por fin, llegará a gobernar. Lo que sí creo poder afirmar es que las contadas derechas que hoy parecen dispuestas a seguirle, se sentirán de nuevo defraudadas; que nunca dieron guindas los manzanos, ni los espinos florecieron jamás con blancas azucenas. No estamos en la hora de las componendas y de las medias tintas. Suenan ya a hueco las frases hechas de «liberalismo», «democracia», «libertad», «tolerancia» y demás monsergas heredadas de los enciclopedistas franceses. Las contemporizaciones y cabileos entre el error y la verdad, los tonos grises en política y religión, las actitudes indefinidas y equívocas, los temperamentos ambidextros no nos sirven.

Y, sin embargo, el Sr. Lerroux sigue creyendo poder atraerse a las

## ACOTACIONES

«Un violento choque, un descalabramiento y un adorno de gases asfixiantes además de lo otro».

Gases asfixiantes, además de lo otro... ¿Que será, esto otro que no se puede citar con su nombre?

«Algo huele a podrido en la política inglesa».

¡Esto sí que sabemos lo que es!

Parece que con eso de la enseñanza los catalanes no están conformes, pero también parece que ya hay una fórmula. ¡Cualquiera diría que en el Parlamento no hay más que botificarlos!

El Sr. Algara y las sociedades socialistas de Zaragoza no están conformes al parecer con los socialistas de Madrid. En fin que hay algara... algara, vamos.

El pan es ahora negro y mal cocido. Puede que de lo primero tenga la culpa la harina; de lo segundo la tiene sin duda el horno. Los panaderos y harineros están a salvo de toda sospecha. ¡Pues no faltaba más! Ahora que si el horno no está para bollos habrá que tener cuidado.

«El director de «Renacer» en libertad».

Es decir que ha renacido.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## TEMAS DEL DIA

### La reacción

En el curso del debate político que tanta expectación despertó en todos los sectores de opinión, el ministro de Obras, Sr. Prieto, dejó caer en su perorata respondiendo a Lerroux una insinuación a la que conviene salir al paso. El Sr. Prieto dió a entender que la actitud de Lerroux favorece y alienta a las derechas. Nada más lejos de la verdad. Las verdaderas derechas, que sobreponen el ideal a toda humana concupiscencia, ni han esperado, ni esperan ni esperarán nada del jefe radical. Lo que las alienta y favorece es la cadena de desatinos gubernativos; es la arbitrariedad, es la persecución, es el sectarismo. Contra una acción republicana limpia de semejantes taras nadie protestaría, aunque quedasen siempre al margen, incluso enfrente del régimen, los devotos del monarquismo. La reacción cada vez más intensa que existe en España en todos los medios sociales está provocada por los excesos gubernativos.

Los católicos se sienten oprimidos y perseguidos con cruel ensañamiento; y como católicos y como ciudadanos de un país que se dice libre reaccionan contra la tiranía y la vejación, de tal modo que si se pudiesen disculpar y aún agradecer los malos medios puestos en juego contra la idea religiosa, habría que rendir gratitud y sincero reconocimiento a los obcecados que se obstinan en remar contra corriente y que parecen cifrar sus ilusiones en la satisfacción de odios antirreligiosos y antisociales.

Estos son, evidentemente, los que favorecen y alientan a las derechas; y ellos son los que han otorgado los más beneficiosos resultados a éstas, ya que han servido de energético espoleo para poner en movimiento la característica inactividad de los que todo lo esperaban del cielo creyendo que nunca llegarían las cosas a lo que han llegado.

### Justicia

Varios periódicos han publicado íntegro el manifiesto que los separatistas catalanes han dirigido a la opinión internacional, en el que puede recogerse más que su deseo de independencia, su odio hacia España, hacia Castilla, que es tanto como decir a la región que todo lo sacrificó al engrandecimiento catalán. Desde Madrid se laboró siempre en provecho de los catalanes, aun cuando para ello fuera preciso posponer los intereses de otras regiones españolas. Toda España fué siempre menos para sí misma que para Cataluña, pueblo mimado de la patria. Y he aquí que cuando tales consideraciones y privilegios van a colmarse aprobando el Estatuto contra la opinión de todo el país, Cataluña, lejos de sentirse agradecida, no duda en verter su vómito de hiel y de desprecio sobre la paciente y sufridísima España.

Pero no; hemos dicho Cataluña y se trata simplemente de un grupo de catalanes que sin duda no la representan. No es Cataluña la que agravia a España, es la Lisió catalana, una agrupación que no representa a la quinta parte de la opinión en aquella región. Pero solo eran dos los españoles que intentaron cortar el pelo a Gassols y sobre ellos ha caído el peso de la ley.

¿Es que ese manifiesto insultante no merece una dura sanción del Poder público? ¿Es que la ley que no puede tolerar el corte de un mechón de cabellos a cierto diputado, va a amparar la agresión a todo el resto de España?

Creemos que sin perjuicio de la cordialidad con que se discute el Estatuto el Gobierno está obligado a reprimir con mano dura estas manifestaciones antipatrióticas mucho más que si fueran solamente antirrepublicanas, mucho más cuando la transigencia que muestra para las aspiraciones catalanas, deja totalmente injustificado el agravio.

No es la pasión la que inspira estas palabras sino el sentimiento de dignidad que no puede menos de reflejar todo el que se considere realmente español. Y otro sentimiento todavía más imparcial: ese de la justicia, del derecho y de la justicia cuya influencia en el régimen actual tanto se ponderó en un principio.

La dirección de la Casa Philips Ibérica S. A. E. advierte al público que la casa Hijo de Aguirre no está autorizada para la venta de sus aparatos

## DELEGACION PROVINCIAL VIDAL VIDAL.---AVILA

### SUB-AGENTES REGIONALES

Arenas, Luis López—Piedrahíta, Alfredo Sánchez—Barco de Avila, Joaquín Mañoso—Cebreros, Moseo Gómez—Navalperal de Pinares, José María Serrano—Piedralaves, Emilio Núñez.

derechas y obsesionado en su papel de hombre cumbre de la situación. Y yo tengo para mí que las derechas que en él creían es posible que ya se vayan conociendo, y que le miran ya con un poco de sorna sus enemigos políticos, aunque no se lo digan por respeto a sus canas.

Realmente Lerroux no puede ser ya un temor para los de la izquierda, ni una esperanza para los de la derecha. Su figura se va desdibujando en el horizonte y poco a poco la penumbra lo envuelve en el manto venerable de su ancianidad. Es el figurón respetable de la República, como Sánchez Guerra lo fué en los últimos años de la Monarquía.

T. MUÑOZ ESTEVEZ



El señor

# Don Pedro del Castillo y Labiaga

Profesor de la Escuela Normal y Ayudante del Arquitecto Municipal

Ha fallecido en el día de hoy

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

**D. E. P.**

El Director y Claustro de Profesores de la Escuela Normal; El Excmo. Ayuntamiento; Su desconsolada esposa doña Vicenta Zurbano; hijos don Pedro, doña Emilia, don José y doña Matilde; hijo político don Luis Mohedano, hermana doña Matilde; hermanos políticos don Jesús Zurbano, doña Rafaela Moreno, doña Clara Santamaria, doña Pilar Zurbano, don Francisco Ramírez, don Francisco Ferrín, doña Clotilde Pérez y D.ª Narcisca de Lucas; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana domingo, a las once de la misma, desde la casa mortuoria, calle de San Juan de la Cruz, número 2 duplicado, al sitio de costumbre, por lo que les quedarán agradecido.

Avila 23 de julio de 1932.

La Misa de entierro se celebrará el martes, día 26, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro,

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

No se reparten esquelas.

# CUENTO DEL SABADO

## La madrastra por madre

Todos los días he venido viendo a esta pobre mujer colocada al borde de una acera de una de las calles más céntricas. Es curioso lo que ocurre con esta acera. Sin ser ponérselo nadie, sin reglas escritas ni derechos positivos consagrados, esta acera casi está vinculada al tránsito de los privilegiados del dinero y del poder. Acaso por esa preeminencia fáctica que todos in conscientemente otorgamos al dinero nadie se atreve a irrumpir en esa acera sin ir a tono con el lujo y la ostentación que en ella se exhiben. Desfilan así por delante de la menesterosa riqueza y vanidades; caballeros de porte impecable y fastuosas siluetas de mujer que van dejando tras de sí una estela de joyas brillantes y costosos perfumes.

Bien he escogido la pobre mujer el sitio estratégico para su penosa industria: pedir una limosna a los que deben andar en la abundancia. Porque su salmodia triste sale al paso de las satisfacciones ajenas y recaba la atención hacia el contraste que destaca su desvalimiento frente a la fortuna de los demás.

—¡Por amor de Dios, por amor de Dios!—era la constante expresión de esta voz que iba sonando dulce y dolorida por toda la calle.

Era interesante la figura de esta mujer. Joven y rubia, tenía la blancura pálida y fina de una rosa de té. Sus ropas estaban siempre cosidas y limpias. Su rostro era bello, sus labios delgados y sus ojos serenos y hermosos. Pero era una triste hermosura, con una muerte serena y pacífica que parecía a la de un bello cristal. Viéndola, recordaba siempre los versos de Verdaguer:

...Hermosos ojos tiene la pobre [cieguita...]  
Sus ojos son hermosos parecendos [estrellas mas jay, que no le sirven sino para [florar!]

«Cieguita era el nombre que ella misma se aplicaba. Y esa palabra, sonando en su dulce voz era un poema. Porque parecía hecho para ella el lindo romance que canta el dolor de los ojos muertos que no han visto el despartar del día, ni la hermosura del cielo, ni el color de la vida ni pueden aprender en las formas y bellezas humanas el misterio sensible donde se revela la esencia del amor.

Era una figura de romance florido esta doncella ciegucecita que parecía cantar una elegía de juventud al pedir limosna «por amor de Dios».

Ella también sabía interesar la emoción o la curiosidad de los transeúntes. Cantaba en alta voz bellas leyendas de ciegos. Y yo le oí aquella de una linda doncella que se llamaba Margarita y abrió por primera vez los hermosos ojos para mirar a Dios.

Su voz no tenía el timbre delicado que parecía una dulce nota de música en la calle. No cantaba lindas leyendas de ciegos ni sorprendentes maravillas del milagro. Y hasta el llamamiento repetido a la generosidad humana había perdido aquel significado que le hacía fe cuando y espiritual.

—Por compasión, señores, una limosna por piedad señoras. Gracias, caballero, salud señoritas.

Parecía todo tan raro y extraño que me impresionó y me acerqué a la pobre mujer:

—¿Por qué no pide por amor de Dios?

—Ah, señorito. Me lo tienen prohibido. No se consiente la mendicidad. Me permiten pedir aquí de favor. Un municipal me ha advertido que qué es eso de Dios y la Virgen. Estamos en otros tiempos y hay que decir otras cosas. Nada de Dios ni de Santos o me retiran de la acera por molestar a los transeúntes.

Todo esto me ha parecido una blasfemia moral y hasta una blasfemia de la verdadera belleza. ¿Puede haber una blasfemia mayor que la de una pobre que pide y no sabe en nombre de quien pedir para hacer poética y meritoria la dádiva?

¡Comasión compasión! Frente al cielo sereno de la tarde yo he tenido que confesarme de un corazón duro, si no me lo enfrenara la idea de Dios.

Señor, yo tengo que confesar que la miseria humana me repele, que me producen horror los harapos, la suciedad, las llagas hediondas, las lacras corrompidas, las pústulas nauseabundas. Mi propia naturaleza repugna las deformidades de la enfermedad, las ruinas fisiológicas de tanto dolor y tanta degeneración humana. Antes, señor, por tu amor, por tu mandato, por tus divinos consejos, podía acercarme a todas esas miserias, sobreponerme a ellas y sujetar mis propios escrúpulos dando en nombre de tu amor para merecer este amor tuyo. Pero ahora, Señor, borrado tu nombre y el sentido de la limosna ¿qué fuerza humana vencerá a la misma resistencia humana? ¿Será posible que pueda moverse por un raciocinio laico o por un impulso de corazón?

Recordé entonces que los romanos arrojaban a los estanques a los esclavos y que los griegos despedían a los niños deformes y eran pueblos filósofos y tenían corazón. Y que fuera de las instituciones benéficas religiosas todas las organizaciones humanitarias que había inventado el laicismo eran organismos fríos como cuerpos sin alma. La Caridad cristiana que era hogar, frente al humanitarismo laico que era inclusa mecánica.

Y relacionando estas dos ideas volví a la ciegucecita.

—Pida por Dios mujer, pida siempre por Dios. Pida por Dios es pedir para su desvalimiento regalo de madre; pedir para otra cosa es como pedir para madre razón de madrastra...

Antonio Reyes Huertas

## PAGINAS DE COMBATE A LA MODERNA

Es plácido y amable y risueño ese rincón. En él bien se puede hacer un alto en la vida: en la grata comodidad de sus habitaciones bien se puede desconsar y soñar.

El feliz dueño de ese rincón de paz descansa y sueña. Así lo quiere él y así lo dice con frecuencia, frotándose las manos con satisfacción al sentarse a la mesa, a un moderno juguete de mesa cargado de finas vajillas y de aereos cristales.

—¡Mi casa, mi mesa y mi Teresa! Y eso lo habrían inventado para él, pues hasta Teresa se llamaba su mujercita.

Pero desde hace unos días... ¡descansar y soñar!.. ¿Dónde estaba aquello?..

Teresa había roto el encanto, y lo había roto muy sencillamente, así, con esta frase:

—Hay que manifestarse.

—¿Qué dices?—preguntó él.

—Que hay que manifestarse, cada uno como es. Los malos ya lo hacen. Los buenos debemos hacerlo también... Manifestación de nuestra fe, de nuestro Credo, de nuestras aspiraciones, de nuestros anhelos...

El la dejaba hablar; y tan atolondrado estaba ante la insólita transfiguración de su Teresa, que la dejaba hablar un día y otro sin oponer la más mínima objeción a sus arengas.

Por fin, ella le preguntó una tarde sin darle tiempo a levantarse de la mesa:

—Y tú ¿qué dices?

Y él, que tenía su criterio formado desde la noche anterior en el casino, respondió:

—Son juegos de extremistas de derechos para lograr la caída del Gobierno...

—Son gritos de libertad en favor de la Iglesia y de la Patria—exclamó ella—son nobles esfuerzos de los católicos para impedir que su fe sea pisoteada y que la Iglesia sea tratada peor que una esclava... Y los católicos se saldrán con la suya...

¡Ah, infeliz usual ¡qué valiente estás!

—Es verdad—suspiró ella, cambiando de tono—soy una tonta. Yo, a mi misma, me lo digo bajito muchas veces: ¿Hay esperanza para los católicos? ¿Hay remedio para millones de ciudadanos que dicen que son católicos y apenas saben llevar representantes católicos a las Cortes, que dicen que creen en Jesucristo y dejan que Gobierno tras Gobierno vaya echando a Jesucristo de la vida de la nación, que se vayan haciendo a la idea de que una cosa es la vida privada del ciudadano y otra su vida política?...

—¡Mujer!

—¿Hay esperanza? digo, ¿hay esperanza?... Mas en fin, hagamos porque la haya. Ahora solo se trata de una cosa: hay que manifestarse.

—¿Y no sería mejor orar?—preguntó él, ya un poquito más serio.

—Sí—respondió Teresa—orar y trabajar. Orar como los Apóstoles en el Cenáculo y trabajar como ellos hasta contra el parecer de los Césares. Orar como los guerreros de la Edad Media y trabajar como

## Comercio de Tejidos de BALTASAR YAÑEZ FERNANDEZ

Señoras, antes de hacer vuestras compras visitar esta casa que es la que más surtido presenta y más barato vende.

ZENDRERA, 16 Y 18. AVILA. (JUNTO AL BANCO DE ESPAÑA)

## Sección religiosa DEPORTES

### SANTORAL

Día 24, Domingo X de entecostés.—Santos Cristina, vg., Vicente, Víctor, Escribano, Antinógenes, Meneo, Capitón mrs. La misa y oficio divino son del domingo X de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### CULTOS

Patronato de Santa Teresa de Jesús

La Santa.—A las ocho misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, ejercicio en honor de la Santa, sermón por el R. P. Director, cánticos y reserva.

### SANTORAL

Día 25, Lunes Santiago Apóstol, Patrón de España.—Santos Cristóbal, Cucufate, Pablo, Florencio.

La misa y oficio divino son del Apóstol Santiago, con rito doble de primera clase, octava y color encarnado.

### CULTOS

S. I. Catedral. A las nueve y media procesión claustral misa solemne y sermón a cargo del M. I. Sr. D. Teodoro García

### SANTORAL

Día 26, Martes.—Santa Ana Madre de Nuestra Señora y Santos Pastor, pbro. y Valente, ob.

La misa y oficio divino son de Santa Ana, con rito doble de segunda clase y color blanco.

### CULTOS

Santa Ana.—A las diez misa de pontifical que celebrará el R. P. Abad Mirado de la Orden, con sermón a cargo de un R. P. Carmelita. Por la tarde a las seis estación, rosario y procesión con vista de Altares.

## Agente Comercial

Colegiado, con garantías y referencias incluso bancarias, solicita representación de artículos alimenticios para Madrid

**AVELINO GARCIA**

VELÁZQUEZ, 95. Madrid

ellos en la reconquista de la Patria... Pero orar solo, no... Al que, roto ya el fuego de una batalla, aconseja a su ejército que deponga las armas materiales, se le fusila por la espalda... El que hoy diga que nos encañamos en los templos y allí oremos y no hagamos más, merece una toca y que le nombren fundador de una clausura para almas bobas... El Cristianismo no es así, es acción, es vida, es difusión, es irradiación de energías...

—¡Teresa!

—Bueno. ¿Nos manifestamos?... Yo sí ¿y tú?

—Pero...

—No nos piden ni que vayamos al martirio ni que empuñemos la espada. ¡Es más sencillo y más cómodo también que eso, lo que nuestra conciencia de cristianos nos pide hoy!... Pies para marchar un rato junto a otros hermanos nuestros; manos para aplaudir o para elevarlos en ademán de protesta, rostros altos para confesar nuestra fe, corazón para sentir los males que afligen a la Iglesia y a España, y todo ello, confundidos en un haz apretado, envueltos en la vergüenza natural de un acto puramente personal y aislado, apoyados en las voluntades de miles y miles de gentes que así confiesan a Jesucristo y exigen el cumplimiento de los deberes de Dios... Hoy por hoy, así es la lucha, a la moderna... ¿Nos manifestamos, digo?... Yo sí ¿y tú?

—Si así lo quieren mi casa, mi mesa y mi Teresa...—dijo él, casi vencido.

—Lo quiere Dios.

—Pues que lo dice mi Teresa, verdad será, ¿Dios lo quiere?... ¡Sus, y a ellos!

I. Le Brun.

## Comercial Madrid (S. A.)

El más surtido en material, Aparatos y Motores eléctricos. Plaza del Duque de Alba, 2. Madrid.

## ¿Qué saldrá de la Asamblea de Ottawa?

De nuestro servicio especial P. A.

LONDRES.—Cuando esta crónica llegue a España ya habrá comenzado en Ottawa la Conferencia económica del Imperio. A ella han ido delegados de todos los Dominios, y en ella se tratará, en primer término, lo concerniente a las tarifas aduaneras, y los medios conducentes a la más fácil intercomunicación para el cambio de los productos.

Será interesante, tanto que si en ella se viene a una solución satisfactoria, se podría establecer el equilibrio económico, base de una porción de problemas que esperan a resolverse de las decisiones que se tomen en la ciudad canadiense.

Hace dos años se celebró aquí otra Conferencia, que no tuvo éxito. Su fracaso ha costado caro a Inglaterra, y nada han ganado los Dominios. Los productos de Africa del Sur, del Canadá, de Nueva Zelanda y de Australia han tenido que ser vendidos a los países más próximos mejor que a su antigua Metrópoli.

Por su parte, Inglaterra, al poner barreras a artículos que necesitaba se ha encontrado en el duro trance de ver cómo en estos dos años últimos han duplicado y aún triplicado sus precios muchos productos, que tenían que pagar en la frontera cantidades exorbitantes.

El Gobierno de Londres, quiere proseguir su pensamiento de imponer sus dogmas proteccionistas, y ahora se ocupa de dar, de un modo indirecto, a Irlanda, la sanción más bien el castigo de cerrar sus fronteras declarando una guerra de tarifas al Gabinete de Valera por el hecho de no querer rendir pleitesía a la Monarquía.

En malas condiciones, pues, se van a celebrar las sesiones de la Conferencia.

En Dublín se levanta bandera de rebelión. Los australianos se niegan a admitir obreros sin trabajo británicos. Neozelandeses y boers no quieren más que vivir dentro de un ambiente de verdadera independencia. Canadá pide a Londres que intervenga para que los demás pueblos no le nieguen el trato internacional. Verdaderamente, que el ambiente a pesar de cuanto auguran algunos periódicos de Londres, no es muy propicio, para que en la Asamblea de Ottawa, se concluya un acuerdo que sirva para allanar dificultades que deje abierta la puerta para que por ella entre el futuro bienestar de los pueblos que constituyen el Imperio inglés.

A. Noabal Cresad

## DA LA VIDA

El clima, altura ideal media, temperatura, aguas, aires puros de montaña, confortables Hoteles, estupenda cocina y repostería, precios moderados para todas clases desde 9 pesetas.

Estos son los elementos básicos que para la salud y buen verano se encuentran en

## CORCONTE

Sus inmejorables aguas curan hipertensión, reuma artrofrítico, diabetes, cólicos nefríticos y lavan la sangre.

Débiles, nerviosos, convalecientes, a reponer fuerzas en

## CORCONTE

Pidan habitaciones con tiempo, debido a la mucha concurrencia, al Administrador del Bañerío Apartado 6.—Reinosa (Santander)

## Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS  
Arados de ALAEJOS  
Prensas de ALAEJOS  
Trilladoras de ALAEJOS  
Aventadoras de ALAEJOS  
Calzos y bujes de ALAEJOS  
En la fundición de ALAEJOS  
CATÁLOGOS GRATIS  
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)



EL DIA EN AVILA

El suceso de anoche

Un automóvil de la matrícula de Toledo se estrella contra un árbol y resultan tres heridos, dos de ellos graves

Sobre las doce de la noche se supo en Avila que en la carretera de Salamanca y entre los sitios conocidos por «La Caneleja y Arroyo del Obispo» había ocurrido un accidente automovilista del que habían resultado tres heridos, dos de ellos de gravedad. En los centros oficiales no se confirmaron la noticia saliendo poco después uno de nuestros redactores para el lugar del suceso.

El cuadro que se presentó ante nuestra vista no podía ser más desolador. Empotrada en un árbol de gran corpulencia se encontraba la camioneta de la matrícula de Toledo número 2877, perteneciente al vecino de Talavera de la Reina, Bernardo Corrochano, que se dedica al transporte de frutas desde la citada localidad a distintos puntos de España. El vehículo tenía destrozada toda la parte delantera quedando completamente destruido no solamente el motor sino también la rueda de dirección, los mandos, el baquet, y otras piezas importantes, quedando materialmente apoyada en el árbol la carrocería, teniendo también completamente en el aire las cuatro ruedas. Arrojados entre los restos se encontraban el conductor Lorenzo Pérez, el dueño de la camioneta, Francisco de las Casas y Francisco Villanueva. A poco después de ocurrir el accidente acertó a pasar por el lugar del suceso el vecino de La Cruz Roja D. Eladio Lousa, el cual trasladó a los heridos a la clínica de la Cruz Roja.

Como debió ocurrir el accidente

Hemos logrado hablar con uno de los testigos presenciales de la ocurrencia, el cual nos ha relatado el suceso en la siguiente forma: Con dirección a Avila para tomar la carretera de Toledo venía de Salamanca la camioneta anteriormente citada de la que era conductor el ya consignado, acompañándole el dueño del vehículo Bernardo Corrochano, con Francisco Villanueva, de 52 años casado, y Francisco de las Casas. En el interior del automóvil y sobre las banastas de frutas que traían viajaban también Inocente Gómez y José Moreno. Al llegar al sitio de la ocurrencia y sin duda por haberse dormido el conductor el coche fué a estrellarse contra un árbol quedando en la forma que hemos dejado relatada. El baquet salió hecho astillas, y numerosos pedazos de cristal y hierros del motor han sido encontrados a gran distancia del lugar del suceso.

En la clínica de la Cruz Roja

En el accidente resultaron heridos el propietario del coche señor Corrochano, y los ayudantes Francisco Villanueva y Francisco de las Casas, todos ellos vecinos de Talavera de la Reina. Como el estado de dos de ellos inspiraba serios temores, en el coche del Sr. Lousa fueron trasladados a la clínica de la Cruz Roja donde el médico de servicio, Sr. Picón, y el practicante Sr. García Maeso, apreciaron a Bernardo fractura completa de la pierna derecha por su tercio inferior y extensas heridas en la cara y distintas partes del cuerpo, a Francisco Villanueva heridas en la cara y cabeza y a Francisco de las Casas heridas de escasa profundidad en la cara. El estado de los dos primeros fué calificado de grave, y el del último de leve salvo complicaciones. Los restantes ocupantes de la camioneta resultaron ilesos. Todos los heridos fueron trasladados al Hospital.

Interviene el Juzgado

En los primeros momentos se presentaron en la clínica de la Cruz

Rojá los agentes de policía señores Arribas y Moreta, que instruyeron diligentemente. Poco después estuvo en la clínica el juzgado compuesto por el digno juez municipal en funciones de lastrucción Sr. Dávila y oficial Sr. García tomando declaración a los heridos, que no tendrían nada de extraño que lo hiciesen casi en la forma en que nosotros lo hemos dejado relatado.

Esta mañana ha estado el juzgado en el sitio de la ocurrencia con el fin de realizar una inspección ocular.

Durante todo el día el público ha desfilar por la carretera de Salamanca comentando la magnitud del siniestro.

Philips Radio VIDAL

Ayer estuvieron en el Ayuntamiento los patronos panaderos para lamentarse ante el alcalde de la mala calidad de harina que se les facilita para la confección del pan. No pudieron lograr su propósito por encontrarse ausente el Sr. Melero, pero tenemos noticias de que en breve irán nuevamente si no se corrige esta anomalía.

GANGA vendo terreno a veinte céntimos pie con piedra para edificar. Sitio, Antigua Hidroterapia. Paseo de Santo Tomás y D. Alonso. Informes: Tomás Luis de Victoria n.º 15.

Las fiestas de los Secretarios

A causa de la enfermedad que aqueja al diestro Cagancho, que ha tenido que salir al campo por prescripción facultativa, y por haber sido contratado para Valencia Chicuelo, ha quedado formado el programa del festival del Secretariado con los valientes matadores Rayito, Palmeño, Luis Muñoz y Palmeño II.

Para presidir la corrida han sido designadas como madrina la distinguida señora doña Dolores Montero de Vidal y como presidentas las bellas señoritas Engracia Hernández, Teresa Jiménez, Eulalia Regado y Lulita Elcorobarrutia.

T. Jiménez Velázquez MÉDICO

Matriz, Embarazo Partos  
Consulta de 11 a 1 y de 6 a 7  
SAN SEGUNDO, 34

Banda municipal

Programa para mañana, día 24, de 9 a 11 de la noche en el Mercado Grande.

- 1.ª «Marcha National Emblem»; B. Gley.
- 2.ª «Des Dindons»; Polka; G. Pares.
- 3.ª «Andante de la Cassation en sol»; Mozart.
- 4.ª «Carmen»; Selección; Bizet.
- 5.ª «Marcha Du Petit Parisien»; La Coste.

El director, Juan Caballero.

CAMPO DEL

Deportivo Abulense

Mañana domingo 24, a las cinco y cuarto, GRAN PARTIDO de fútbol entre el Aupa F. C. (jersey azul), campeón de Arévalo, y el Deportivo Abulense (jersey blanco).

Saque de honor por la marina del Aupa F. C. Interesante detalles en 2.ª plana. Venta de localidades: de doce y media a una y media en el Bar «La Parajita». En la taquilla del campo desde una hora antes del partido.

El lunes a las cinco y media: Veteranos contra el Deportivo Abulense.

CONVOCATORIA

Mañana, a las once y media de la mañana, tendrá lugar la Junta general de señores acolonistas de la Editorial Católica Abulense, la que se celebrará en el domicilio social plaza del Teniente Arévalo, 4. (Redacción de EL DIARIO DE AVILA) conforme a la siguiente Orden del día:

Lectura y aprobación del acta de la última Junta general; lectura y aprobación de la Memoria; Cuentas y Balance general del ejercicio de 1931; ruegos y preguntas; renovación del Consejo de Administración.

El secretario del Consejo, Julián Fuentesola

NORBERTO GONZALEZ DE VEGA

MÉDICO  
Enfermedades del pecho. Rayos X  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 5  
San Segundo, 26

REGRESO DE UNA COMISION

Ha regresado de Madrid la comisión del Ayuntamiento y demás entidades que marchó a la capital con el fin de gestionar diversos asuntos de interés para Avila.

Fueron recibidos por los subsecretarios de Obras Públicas y Hacienda y por el presidente del Consejo de ministros Sr. Azaña. Este les manifestó que no olvidaba el compromiso que con Avila tenía, y que en los próximos presupuestos se consignará cantidad con la cual se atenderá a los gastos de un organismo (acaso militar) que vendrá a ocupar el edificio de la Academia de Intendencia.

En Obras Públicas se dijo a los comisionados que en breve plazo serán enviadas cantidades a Avila para atender a la crisis del trabajo. La comisión viene muy satisfecha de su gestión.

Arturo Canales

Engarimados del Norte, pino rojo.  
Cementos Asland y Cangrejo.  
CASTELAR, 5.

Sobre un caso de mendicidad

Quien debe actuar

Haciéndose eco de los llamamientos que desde estas columnas hemos lanzado sobre la lamentable situación de un desgraciado mendigo que, atacado de extraña enfermedad, pide limosna por las calles de Avila, el prestigioso y competente doctor D. Fernando Tomé le ha visitado sometiéndole a minucioso reconocimiento médico. La impresión, indudablemente certera, del Sr. Tomé, es que se trata de un enfermo incurable que sólo tiene su sitio adecuado en un hospital para ser debidamente atendido. Parece, sin embargo, que el pobre en cuestión se muestra sumamente reacio a ser hospitalizado y que ya en otras ocasiones en que ingresó en algún benéfico establecimiento pidió seguidamente el alta. Nos consta por otra parte que no se trata de un individuo vicioso o un embustero embaucador, pues el importe de las limosnas que recibe, deducidos sus gastos, lo entrega a personas de indudable prestigio y respeto.

Ante este caso, realmente anormal, creemos que las únicas que pueden tomar medidas eficaces son las autoridades sanitarias y gubernativas ya que tanto por bien del infeliz enfermo como por decoro ciudadano debe procurarse al repetido mendigo un lugar de recogimiento en que se pueda atender a su enfermedad que, si es incurable, es también susceptible de alguna mejoría según opinión de don Fernando Tomé, cuya caritativa acción al visitarle y diagnosticar, es digna de todos los elogios.

SE TRASPASA la sombrerería y Zapatería de Marcelano Silva y se liquidan todas las existencias a precios baratísimos.

Ecos de sociedad

Nerológica

La desgracia que hace pocos días acaeció en la familia de los señores de Zurbano ha venido hoy a renovar la herida con el fallecimiento del bondadoso caballero D. Pedro del Castillo y Labiaga, ligado por fuertes vínculos a la familia anteriormente mencionada. La noticia inesperada de su muerte corrió como reguero de pólvora por nuestra población causando gran sentimiento. Era el finado persona de relevantes dotes de cultura que grandemente demostró en los largos años que desempeñó la cátedra de Dibujo en la Escuela Normal de Maestros, como en su destino de ayudante del arquitecto municipal de esta población. Amante del carácter abulense deja el Sr. Castillo numerosos cuadros de las costumbres típicas de Avila algunos de ellos notabilísimos que merecieron unánimes elogios. Bajo la dirección del amigo que hoy deja este mundo se llevó a cabo la confección de los gigantes y cabezudos que en los días de fiesta recorren nuestra población.

Descanse en paz nuestro estimado vecino y reciba su familia, en especial su viuda doña Vicenta Zurbano, y sus hijos D. Pedro, doña Emilia, D. José y doña Matilde, y su hijo político D. Luis Mohedano, nuestro sentido pésame.

Fiesta de sociedad

Esta noche en el Hotel Jardín, a las diez y media, se celebrará un Cock Tail dado por nuestra eminente artista Greta Bravo, en homenaje a la señorita Romerales.

El domingo, 24, a las ocho de la noche, recital poético-musical por Greta Bravo con el siguiente programa:

«La Rueca», Villaspesa; «Amor» Núñez de Arce; «Elegía», Gabriel y Galán; «Las tres Pateneras», Tomás Borrás; «El día de Año Nuevo», Cristóbal de Castro; «Le quiero», Greta Bravo; «Risas de llanto», Laura Quiroz; «Campanas», Edgar Poe.

Asistirán las autoridades.

El Té del Inglés

Ayer tarde se celebró en el Hotel Inglés el primer té de los anunciados por los dueños de este establecimiento en honor de la colonia varaniega. Asistieron numerosísimas personas de Avila y no pocos varanegantes, sintiendo grandemente que apremios de espacio nos impidan dar los nombres de la selecta concurrencia que ayer se congregó en el Hotel para asistir a esta simpática fiesta.

La merienda fué servida con el gusto que caracteriza a los dueños del establecimiento que recibieron innumerables felicitaciones a las que unimos la nuestra muy sincera.

La orquesta Avila dirigida por el maestro Martín (D. Eliso) ejecutó selectas composiciones de su repertorio cosechando muchos aplausos.

Aniversarios

Hace dos años dejó de existir D. Ramón Román padre político del industrial de esta plaza D. Antonio Manuel Ibáñez, a quien como a la demás familia del finado renovamos nuestro sentimiento.

—En estas fechas se cumple el primer aniversario de la señorita Luisa Hernández, el segundo de doña María González, y de D. Valeriano Bermejo, y el tercero de don Pedro Blázquez. Con este motivo renovamos el pésame a las familias de los finados (q. e. p. d.)

Con motivo de la festividad del día, el próximo lunes no se publicará EL DIARIO DE AVILA.

GRETA BRAVO

La eximia recitadora y virtuosa y gran pianista Cede, darán un magnífico concierto Poético-Musical el domingo a las ocho de la noche en el Teatro Principal

PHILIPS-RADIO H. DE AGUIRRE

Una iniciativa de la A. C. de la Mujer

Es un hecho de todos conocido que las Hijas de la Caridad que dirigen los Colegios de la Purísima Concepción y de la Milagrosa tienen establecidas Cautinas escolares para los niños necesitados que asisten a las clases de los citados Colegios, La Diputación y Ayuntamiento de nuestra ciudad contribuyen a su sostenimiento con una respetable cantidad en concepto de subvención y hoy ya no se puede contar con esa ayuda; la subvención se ha suprimido. ¿Desaparecerán por ello los comedores de los niños? ¿Quedarán privados los más pobres de este beneficio? La necesidad se hace sentir cada día más y de temer es que este invierno sea mayor el número de los que soliciten este socorro ¿habrá de negárseles? Las religiosas de uno y otro Colegio están dispuestas a continuar con su obra ¿por cuánto tiempo? Ellas mismas no lo saben; desean dure todo el curso (de octubre a julio) pero esto depende en gran parte de la ayuda que les presten las almas buenas amantes de los niños pobres.

La Acción Católica de la Mujer haciéndose cargo de esta grave necesidad ha tomado el acuerdo de dedicar su actividad a favorecer esta obra; para ello hace un llamamiento a las señoras y señoritas de nuestra ciudad para que se inscriban como socias de nuestra Asociación. La cuota es muy pequeña, es verdad, pero si logramos reunir a todas las señoras podríamos contar con una cantidad respetable.

Señoras ¡que no se diga que la religión que profesamos es una religión estéril, inútil, incapaz de producir bien alguno en el orden social! Que no se diga que nuestra vida se reduce a practicar unas cuantas devociones!

Empecemos desde hoy mismo nuestra campaña en bien de los niños pobres para que este año no falten las cantinas de los Colegios antes indicados. Las que no se decidan a formar en las listas de nuestra Asociación no dejen de mandar sus limosnas que mucho agradeceremos ya sea a las señoras que componen la junta (domicilio social Internado Teresiano, Novaliches 4) o a las Directoras de los Colegios de la Purísima Concepción y Medalla Milagrosa.

LA JUNTA.

Mitin monstruo de afirmación española y de impugnación al Estatuto Catalán

El miércoles, 27 del corriente, se celebrará en la plaza de toros de Madrid el mitin de afirmación española organizada por las entidades mercantiles.

Tomarán parte los siguientes oradores: D. José María de Barbácha no, por la Federación Española de las Clases Medias; D. Julián Martínez Reus, por las clases industriales y mercantiles; D. Aurelio González de Gueorgio, agricultor; don Mateo Azpeitia Esteban, por los Centros Regionales domiciliados en Madrid, y D. Antonio Royo Villanova, como representante parlamentario del país.

El acto comenzará a las cinco y media en punto de la tarde.

El mitin de referencia, que es completamente apolítico, como notoriamente apolíticas son las entidades que lo organizan, tiene por único y exclusivo objeto la manifestación pacífica, serena y correcta de la opinión de una enorme masa de españoles ante el Estatuto, que la hermosa región catalana tiene pendiente de resolución en el Parlamento. Por tanto, los señores

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Inauguración de un monumento

MADRID 23, 4:30 tarde.—En la escuela de Equitación militar de Carabanchel se celebró esta mañana con gran solemnidad el acto de la inauguración de un monumento en memoria del capitán de Caballería Angel Hernández Menor muerto gloriosamente en el desembarco de Alhucemas. Asistieron al acto los jefes del Estado y del Gobierno y numerosas personalidades civiles y militares, que fueron recibidas por los generales Sanjurjo, Cabanellas y otros. Pronunciaron discursos el director de la escuela, general Augusti y el señor Azaña y después el Sr. Alcalá Zamora pronunció también algunas palabras. A continuación en uno de los picaderos de la escuela se sirvió un lunch regresando seguidamente a Madrid los invitados.

Otras noticias de Madrid

El ministro de Instrucción celebró esta mañana una reunión con la Junta del Patronato de la proyectada expedición al Amazonas por el capitán Iglesias.

—El Sr. Azaña ha salido esta tarde a primera hora al campo para descansar. Igualmente y con el mismo objeto ha marchado el Sr. de los Ríos.

—Todavía no se ha presentado el oficio solicitando autorización para el acto que las clases mercantiles proyectan celebrar el próximo miércoles en la plaza de Toros. Se ignora por ello si el ministro de la Gobernación concederá o no el oportuno permiso.

—Esta mañana ha salido para San Sebastián el ministro de Estado el cual regresará a Madrid e martes para asistir al Consejo.

—Ha sido nombrado Presidente de la Junta Facultativa de Infantería el general de Brigada señor Romerales.

—Esta mañana visitó al ministro de Trabajo la directiva de la Asociación de empleados de las Cámaras urbanas para entregarle las conclusiones aprobadas en una reciente asamblea.

De Alicante

ALICANTE.—En la mañana de hoy cayó al mar la joven Carmen Macías Carmona, consiguiendo salvarla cuando ya estaba a punto de perecer algunas personas que habían presenciado el accidente.

—El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas a Francisco Alegría por llevar una pulsera de reloj con los antiguos colores nacionales.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Ha sido facilitada la lista del censo electoral que contiene 545.152 electores, de los cuales 246.025 son hombres y 299.127 mujeres; es decir que hay un exceso de 55.102 electores femeninos sobre los masculinos.

—El gobernador ha marchado a Gerona donde su colega de aquella provincia da hoy una comida a los gobernadores de Cataluña.

—Ha sido expulsado por indecente el súbdito venezolano Angel Díaz.

—Ha llegado a este puerto el vapor «Oxford» en el que viajan 542 turistas que han visitado esta mañana algunos centros oficiales.

—El Sr. Maciá no irá a Serós como tenía anunciado porque quiere permanecer en Barcelona atento a los acontecimientos. Mañana conferenciará con algunos diputados catalanes que han llegado de Madrid.

oradores que han de intervenir en el mismo van absolutamente, terminantemente desprovistos de toda significación política, el que la tuviera, conduciéndose sólo como españoles y como representantes autorizados de los sectores sociales que les designaron para esta actuación.

Durante la tarde del miércoles, 27, día de la celebración del acto que nos ocupa, no abrirá sus puertas el comercio y la industria de Madrid como prueba de adhesión al mismo, así como para facilitar la asistencia a aquél del personal burocrático que lo desee.